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中科院高温气体动力学重点实验室举办09年度学术年会
  文章来源：力学研究所 发布时间：2009-12-23 【字号： 小  中  大 】 

学术报告会会场  

近日，中国科学院高温气体动力学重点实验室(LHD)2009年度学术年会暨学术委员会会议在力学所小礼堂拉开帷

幕，参加会议的有院基础局局长刘鸣华、力学所所长樊菁研究员、党委书记周德进、俞鸿儒院士、崔尔杰院士、童

秉纲院士、邓学蓥教授、韩肇元教授、杨基明教授、张绍良教授等以及实验室的科研人员和研究生一百余人。  

开幕式由实验室副主任张新宇研究员主持，实验室主任姜宗林研究员作了LHD2009年度工作报告。报告从研究工

作与进展、团队建设、人才培养、合作交流、实验室平台建设和十二五发展规划纲要等多个方面汇报了实验室在过

去的一年中取得的各项成绩，并阐述了下一阶段的实验室工作设想和发展蓝图。姜宗林研究员在报告中进一步强调

了“以国家重大战略需求为牵引、以突破其重大关键技术为目的、以实验室可持续发展为原则”的实验室发展规划

理念，实验室将以可重复使天地往返运输技术研究为背景，继续坚持“十五”、“十一五”科研目标，并将在“十

二五”规划中提升为关键技术集成及其相关物理规律研究。主任报告之后，刘鸣华局长、崔尔杰院士、俞鸿儒院士

先后致辞，对实验室工作和取得的成绩给予了充分肯定并表以祝贺，希望实验室继续坚持目前的思路和规划，在下

一阶段的发展中更上一层楼。樊菁在讲话中指出，实验室今天的良好局面和态势是经过几十年的努力进取和持续发

展获得的，希望实验室珍惜取得的成绩、脚踏实地继续坚持长远发展，并鼓励大家树立信心争取在科学和国家需求

两个方面取得突破。  

随后，学术委员会在小礼堂报告厅内召开了会议，会议由学术委员会主任崔尔杰院士主持，各位学术委员纷纷

发言，对实验室的下一步发展规划和纲要进行了深入讨论，并针对性地提出建设性意见。委员们表示，实验室的工

作取得了较大进展、具备了一定的显示度，团队建设、人才引进和培养、平台建设方面形成了规模和特色，研究工

作和实验室发展是可持续的；但随着实验室的逐步发展和壮大，实验室需要在配套设施和管理体系建设方面继续加

大投入，同时要进一步强化本土青年人才的培养工作。委员们要求实验室要继续发扬自身的特长和优势，结合科学

前沿动态和国家发展的迫切需求，充分发挥实验室引领学科发展和支撑国家需求的积极作用。  

下午的学术报告会分为两个阶段进行，分别由竺乃宜研究员和王发民研究员主持。力学所赵伟和杨国伟研究员

分别就实验室在“复现”高超声速飞行条件风洞建设的关键技术研究和高速列车空气动力学研究及其相关进展方面



做了详细介绍。另外，来自于名古屋大学、香港科技大学、新加坡国立大学等单位的五名教授也分别作了精彩的学

术报告，力学所和LHD实验室六十余人听取了报告并展开讨论。  
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